

Aumento de precios y medicamentos en falta: "En el sector farmacéutico no existe la especulación"



Al igual que viene ocurriendo con el resto de los productos, los medicamentos también registraron algunos incrementos al principio de mes. Desde el sector farmacéutico indicaron que las listas sufrieron aumentos de al menos del 15%, y que hay algunos productos en falta, aunque la mayoría tiene sustitutos.

«Han pasado muchas cosas en poco tiempo. Después de las elecciones PASO hubo un congelamiento de precios, luego del acuerdo al que llegó el gobierno con la industria farmacéutica. En ese lapso de tiempo, desde agosto hasta octubre no hubo incrementos, solo un reacomodamiento de los precios del 5%. Al concluir ese convenio, en noviembre todos los laboratorios aumentaron el valor de los medicamentos. Algunos tuvieron subas de un 15 %, otros aún un poco más», declaró a FM Vos 94.5 Mario Valestra, presidente del Colegio Farmacéutico de Mendoza.

«Consideramos que el aumento que se registró ahora en noviembre fue muy fuerte, realmente duro. La gente lo nota en sus bolsillos. Por otra parte, en muchos casos las farmacias sufren la acotación de los créditos por parte de las droguerías y eso se hace inviable en relación a las obras sociales y el hecho de poder responder a la demanda de productos caros», amplió.

Después, se refirió a la actual situación de las principales obras sociales del país y la provincia. «Hasta hoy en las farmacias de la provincia de Mendoza no hay limitación alguna de ventas a prepagas y obras sociales, es decir que es normal. PAMI está al día y

OSEP lo mismo. Aunque el modelo de la primera obra social le deja a las farmacias mucha menos rentabilidad. Ahora bien, está cumpliendo con los plazos de pagos. Desde hace algunos años que viene bien, pagando en tiempo y forma. En eso hay que ser claros», admitió Valestra.

«En cuanto a OSEP, desde hace aproximadamente dos años se comenzó a estabilizar, así que cumple con los pagos en el rubro de los medicamentos ambulatorios. No hubo, en ese sentido, ningún tipo de inconvenientes», aseveró.

Más adelante, habló acerca del cumplimiento del resto de las obras sociales y prepagas.

“En ese aspecto en relación a las obras sociales sindicales y prepagas, hay que reconocer que tenemos problemas. Hay algunas prepagas que históricamente se han atrasado con los pagos, no cumplen con los convenios y abonan fuera de fecha. Cuando la inflación fue baja, las farmacias pudieron soportar este tipo de mora, sin embargo, hoy ya no se puede. Por este motivo, desde el sector se está tratando que se regularicen estos pagos y que sea más efectiva la cobranza a través de un periodo determinado de tiempo. Hay que respetar los convenios que están vigentes» remarcó el presidente del Colegio Farmacéutico de Mendoza.

Para terminar, comentó cuáles son las expectativas para los próximos meses. «En el sector farmacéutico no existe la especulación. Si un cliente va a comprar un remedio para la presión, no se le puede decir ‘vení la semana que viene’ para venderlos a un mayor precio. Tenemos una responsabilidad social muy importante, es a raíz de esto que no especulamos como el rubro de la indumentaria o la alimentación. No obstante, puede haber alguna falta determinada de ciertos productos debido a que los proveedores de la industria farmacéutica pueden llegar a especular en algún punto con la entrega normal de ciertos insumos a las droguerías. Eso pasó antes de las elecciones generales, que fue cuando no se pudieron reponer muchos medicamentos de uso cotidiano. Una vez que se acomodaron los precios, los laboratorios les enviaron a las droguerías los productos. Qué va a pasar a partir del lunes no lo sabemos, pero nosotros no especulamos con no atender una obra social en especial o determinada prepa», cerró.